

Problemas de Crecimiento

Crisis Políticas para el Desarrollo.— El Caso de Chile. (Carlos Neely, Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1968.)

Con un aguzado escalpelo, el autor vivisecciona el cuerpo socio-político del país, sin que se le escape nada, para mostrarnos limpiamente la enfermedad que aqueja a cada uno de sus órganos. "La intención y el propósito de estos ensayos se sustentan en las ideas políticas de Jorge Ahumada", nos anuncia el prólogo desde la partida. Más adelante vuelve a reiterar esta intención: el fin de esta obra es despertar la conciencia sobre los vicios que aquejan a nuestro proceso político, económico y social, con el objeto de que nuevas ideologías inspiren a los que dirijan los destinos del pueblo de Chile.

Carlos Neely se declara "identificado con el pensamiento de Jorge Ahumada, pero no con el de la Democracia Cristiana, salvo en lo que ambos sean coincidentes".

Especialmente interesante es el capítulo V. Las condiciones de generación y ejercicio del poder político. ¿Democracia? Aquí Carlos Neely las emprende contra tirios y troyanos. Nuestro sistema político, según él, no es más que una "oligarquía o autocaricia pluralista". No hay que engañarse aduciendo la existencia de una copiosísima legislación, también la han tenido regímenes dictatoriales. "El poder político está en manos de pequeños grupos directivos de autogeneración." Ante esto, cabe preguntarse: ¿En qué forma y hasta qué punto se siente representado el ciudadano medio por los parlamentarios? "Es distintivo de una democracia el respeto y ejercicio de derechos de los individuos", dice el autor. Pero bien sabemos que en la práctica esto se ejerce en proporción a las influencias de que disponga cada ciudadano.

En Chile hay un 9 por ciento de personas que trabajan para mantener al 91 por ciento restante. En estas condiciones no es de maravillarse que estemos en una situación de miseria y estagnación.

Entiendo. Sin embargo, somos pobres con aspiraciones de ricos: las jornadas de trabajo se reducen, se prolongan las vacaciones, la propaganda nos hace soñar con niveles de vida de países nórdicos, se jubila lo antes posible.

Ante este panorama ensombrecido cabe preguntarse: ¿dónde encontraremos alguna luz? Neely la señala: es la juventud incontaminada aún, la que podría "proponer nuevas interpretaciones del acontecer económico, social y político; plantear nuevos objetivos para el porvenir, defender otros valores para el papel de cada uno en la sociedad".

La obra de Carlos Neely es un remezón a la conciencia, no sólo de los que ocupan cargos directivos en la marcha del país, sino de cada uno de los componentes de esta nación. Es de esperar que haya muchos de aquellos que lalean y seán tan rectos y tan lucidos como para pronunciar su mera culpa y enmendar rumbos, porque "más vale tarde que nunca".

Problemas de crecimiento. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Problemas de crecimiento. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)